

LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIÁ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO VI

NÚM. 257

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Socorro, 90.—PALMA

Palma de Mallorca 17 Agosto de 1918

Las Subsistencias y el malestar obrero

Del árbol caído todo el mundo coje leña: del pueblo mallorquín, de ese pueblo tan quieto, con tan poco nervio, sin alma revolucionario, refractario á vivir de la realidad, todo el mundo abusa de él, lo tratan como si fuera un inerte, un menor de edad, los verdugos del pueblo lo engañan continuamente de una manera miserable.

El pueblo hambriento pide pan y el gobierno le da plomo: los obreros asociados y conscientes piden mejoras morales y materiales al patrono, y el patrono le contesta con un desdén, con un desprecio seguido de un despido macabro: se entabla la lucha entre el capital y el trabajo, y la fuerza pública, por orden y mandato del gobierno, se coloca de parte del explotador, defendiendo sus haciendas, sus intereses, y en cambio acribilla, mata, parte por los cuatro costados en medio de la calle al obrero honrado, al hombre hijo del pueblo que no hace más que defender su existencia, su vida, y el proporcionar pan á sus hijos y á su esposa, ¿es justo, es humano, es racional que un hombre que trabaja 12 o más horas durante el día, que sobre el puesto de trabajo está derramando continua sangre convertida en chorros de sudor, al llegar los sábados y cobrar lo que le dá aun á regañadientes el explotador, no le dé ni la mitad de lo que real y positivamente necesita para hacer frente á las primeras necesidades de la vida?, ¿se puede tolerar que la vida del obrero, produciendo

lo que produce, tenga la necesidad forzosa de estar siempre empuñado, sin poder atender á la educación de sus hijos, y tenga que sugetarse siempre á una vida impropia hasta de las bestias más despreciables? No, el obrero tiene derecho de sobra para vivir como viven sus verdugos, despreciando los lujos y placeres que denigran y prostituyen á la raza humana; le sobra derecho de exigir el cobrar un jornal que sea suficiente para satisfacer las necesidades del estómago, atender á los principios educativos de sus hijos, que son los hombres del mañana, y tener una vida, no espléndida en exceso, pero si equitativa y racional, propia de los racionales y productivos.

Cuando se plantea una huelga, y se está al frente del Gobierno Civil de la provincia un hombre justo y recto (rara casualidad en estos tiempos) al notarse su intervención en la contienda social, como si pronunciara una cosa grande dice «yo, con todo el peso de la autoridad, ampararé los derechos del patrono que tiene en negar, como los del obrero en pedir». Cuando los obreros piden aumento de jornal o reducción de horas de trabajo, es porque lo que ganan no basta para medio vivir, y lo que trabajan es superior á sus fuerzas físicas, esto no puede ni debe haber cerebro altanero que lo niegue, sólo lo niega un mal nacido, un hombre, sin corazón, y un enterrador de la savia obrera. ¿Qué harían los mismos Gobernadores, si el Gobierno les sujetaba á media ración de vivir?, seguramente se rebelarían contra su Gobierno, y se rebelarían doblemente al ver que el Gobierno ordena su fusi-

lamiento al medio de la calle, calificándoles de sediciosos.

Es moneda corriente que el fuerte aplaste al débil aunque este lleve la razón; se vió esto claramente cuando se rebeló cierta institución que, porque manejaba arma, el gobierno se humilló bajo sus pies, y en cambio, cuando sucedió lo propio con los empleados civiles, el mismo Gobierno les aplastó, con toda su fuerza, y quebrantó la dignidad personal.

Esto es lo que ocurre con las luchas entre el capital y el trabajo; el patrono mata de hambre al obrero y tiene el apoyo del Gobierno; los obreros se rebelan y no quieren morir de hambre, y son aniquilados por la sin razón de la fuerza del gobierno. Esto es la esencia, lo fundamental de la actual sociedad, basada en unos hombres cuya forma de gobernar es de espaldas al progreso y á la civilización.

El gobierno de una nación debe legislar para que el jornal más reducido del obrero sea en equivalencia del valor de la vida: ¿que las subsistencias están elevadas? elevado el jornal también; ¿que bajan aquellas?, pues el jornal puede bajar. La vida exige el trabajo continuo, pero este trabajo exige también la recomposición de la fuerza perdida; con el estómago vacío no puede un hombre prestar buen servicio; para un buen trabajo debe haber un estómago bien nutrido.

Al obrero no le ha de preocupar que las subsistencias estén más ó menos elevadas, lo que debe preocuparle es ganar lo suficiente para adquirirlas al precio que estén, en Barcelona, por ejemplo, las subsistencias están más elevadas, pero el obrero vive me-

jor que en Mallorca ¿por qué? pues porque el jornal de un obrero catalán, es el doble ó el triple del que percibe un obrero mallorquín.

En muchas ocasiones el obrero, en Mallorca, pierde el tiempo discutiendo cosas que no le interesan y en cambio, con lo que de cerca le atañe es refractario en ello; hay que vivir de la realidad y ser más prácticos en la vida de la lucha social.

Francisco Juliá Perelló

Pellizcazos

El Gobierno español—no sabiendo como demostrar una vez más su intolerable ineptitud, no sabiendo de que manera había de enseñarnos claramente el latón—ha forjado una nueva ley (*)—ES LA QUE TIENDE Á PROTEGER Á TODOS LOS TIRANOS, TRAIADORES Y VERDUGOS DE LA NACIÓN—para tener amordazados, muy cruel é injustamente, á los verdaderos apóstoles de la libertad, cultura y redención española.

Y preguntamos nosotros: ¿Se habrá creído el Gobierno..... que con atropellar á los hombres doctos, que con amordazar á la prensa—nos referimos á la prensa verídica, á la prensa altruista, á la prensa de las izquierdas, á la única prensa que vale—se adelantará algo? ¿Acaso los representantes—PODRÍAMOS LLAMARLES ESTORBOS—de nuestra pobre y desventurada España... creen que los incansables batalladores del bienestar general se arredrarán ante sus estúpidas y rastroas amenazas? ¿Green nuestros gobernantes que con sus majaderías vivificaran en algo el Estado de la monarquía.... á fin de que ésta pueda librarse de la devastadora toimenta que, tan constante y ferozmente, la está amenazando?

¡¡Torpeza inaudita!!! No le quepe la menor duda al Gobierno—PROLE DE

(*) Nos referimos á la ley de espionaje.

CALABACINES—que cuando el enfermo llega ya al grado máximo del paroxismo, que cuando el enfermo está totalmente agónico.... de nada le sirven los paliativos ni los medicamentos enérgicos. ¡Así es que cuando la caída de un Estado se presenta, á pasos agigantados y por el curso de la evolución, no hay tampoco un obstáculo que la refrene y un puntal que la evite!....

Con esto, pues, queda perfectamente demostrado que el golpe se está preparando, que la espoleta arde y que, por lo tanto, la explosión se avecina.

¡¡¡Republicanos!!! ¡La revolución se hace indispensable! ¡La revolución es el único elixir que puede sanar la gran enfermedad que cruelmente está aniquilando á nuestra amada patria! La revolución es la que nos ha de ocasionar la justa recompensa de todos nuestros esfuerzos! ¡Mediante la revolución quedará exterminada la gran avalancha de mercachifles del patrimonio nacional! ¡Por efectos de la revolución quedará derrocada toda la tiranía existente! ¡Con la revolución se vengará al pueblo hambriento, al pueblo esclavo, al pueblo befofo, al pueblo que, tan inicua y cruelmente, viene sirviendo de tómatata de sus viles representantes!....

Antonio Marroig Bauzá

La Huelga General

Debido al caso insólito del abuso de los propietarios de «La Algodonera», las sociedades que integran «La Casa del Pueblo», plantearían la Huelga General si no desistían de cerrar temporalmente la fábrica; durante esta semana, nuestra primera Autoridad Civil ha hecho lo posible para conseguir de dichos propietarios se abriera á la brevedad posible, lo cual parece ha conseguido, por lo cual los presidentes de las sociedades que se cobijan en la «Casa del Pueblo», han dado las gracias al Sr. Gobernador por su gestión en pro de la clase obrera y desistir del paro general. Así lo han creído conveniente los representantes de la clase obrera asociada y nosotros lo respetamos, para nosotros su causa es la nuestra y ya está dicho todo.

Pero hemos de confesar que en bien de la clase obrera que se ve en la necesidad de trabajar en aquella Fábrica, lo más conveniente sería que por sus propietarios, fuese derribado el edificio y quemados los enseres de trabajo, para

que no fuera jamás un cementerio de la juventud obrera que entra en aquel Centro Industrial para ganar el pan de su existencia.

Si un número determinado de médicos imparciales y férreos defensores de la humanidad, girasen una visita de inspección y se cercioraran de la manera como se trabaja en aquella Fábrica seguramente ordenarían el cierre perpétuo, ó por lo menos aconsejarían que, para trabajar, se colocaran las cosas en otro estado completamente distinto.

«La Algodonera» ha sido siempre la fábrica que ha funcionado en peores condiciones, y el factor que ha producido más candidatos á la tuberculosis pulmonar.

Yo creo que en vez de perseguirse su apertura, debería perseguirse su cierre definitivo, y las jóvenes (que lo son en su mayor parte) obreras que trabajan allí buscaran ocupación á otra parte, aunque fuera en el campo, ó emigrar á tierras lejanas y más justas, antes que consentir el trabajar en una casa que de sobra saben es su cementerio en vida, sin duda peor que el de la muerte, porque no hay nada más triste que *vivir muriendo*. El caso de La Algodonera, es un caso de mejor premeditación.

Hyluj

SR. ALCALDE

No puedo menos de revelarle las conmovedoras escenas que diariamente se desarrollan en la calle de Conquistador, cuyas escenas tengo ocasión de presenciar todos los días y á todas horas, lo cual que tengo á bien poner en conocimiento de V. para que tome las medidas oportunas á fin de evitarlas ya que de V. depende en gran parte.

Pues son muchas las caballerías que vienen á rodar por el suelo de dicha calle á causa del estado de deficiencia, dado al mucho tráfico y mal adoquinamiento de la indicada calle, siendo la citada deficiencia agravantes pudiéndose trocar en atenuantes de las referidas escenas.

Además dignese ordenar que, durante la temporada de verano, el riego de la misma se efectue á primeras horas de la tarde y así al atardecer estará en condiciones de transitarla, pues de hacerlo tal como lo han hecho hasta ahora en vez de proporcionar un buen tránsito, tanto á las caballerías como á

las personas, se pone incondicional para todos en general.

Espero de V. verme complacido ante tan justa denuncia.

Un Imparcial

D. Juan Llopis

Nuestro querido amigo y maestro político D. Juan Llopis, en atenta carta, después de dedicar un cariñoso saludo á sus amigos que son (muchos y gratos los que tiene en Palma) nos dice que ha sido trasladado al Instituto de Sevilla donde como siempre está á disposición de sus correligionarios y amigos.

Nosotros renovamos los lazos de fraternal admiración que nos ciñe, hacia la persona digna y culta del bueno D. Juan, y lo único que lamentamos es no poder tener la dicha que tienen los sevillanos, esto es, poder contarlo entre nosotros.

El último mitin de las izquierdas

El mitin celebrado en Madrid por los señores diputados de las izquierdas radicales, explicando su actuación y retirada del Parlamento antes de que se llevara á efecto la votación del proyecto de ley sobre espionaje, lo han tildado algunos de tibio, de que no se profirió ninguna frase gorda.

Mientras haya mundo habrá que decir. No es, pues, extraño que alguien se atreva á tildar á una minoría de hombres immaculada como lo es la que representa el partido republicano y socialista.

Palabras gordas se dijeron hará dos años en el célebre mitin de las izquierdas celebrado en la plaza de toros de Madrid y no pasó nada. Palabras y acuerdos importantísimos y trascendentales se dijeron y se formularon en la Asamblea de Parlamentarios celebrada en Barcelona el año último, y ya sabemos todos el resultado que dió. Todo lo cual demuestra que no son palabras ni frases fuertes lo que ha de causar el derrumbamiento del actual régimen.

A los Gobiernos, á las institu-

ciones, se les derriba con una labor de hombres de izquierdas intensa, poniendo de relieve, al descubierto, las llagas cancerosas de que está plagado el cuerpo nacional y por otra parte señalar, remarcar bien el remedio para la extirpación y curación de esas llagas, cuyo remedio no es otro que implantar en España la República.

Esa propaganda es la que se proponen llevar á cabo los hombres de las izquierdas radicales, los diputados republicanos y los diputados socialistas por todos los ámbitos de la nación.

SUSCRIPCIÓN PERMANENTE

PRO "LA VOZ DEL PUEBLO,"

Donativos mensuales

	Ptas.
Un entusiasta de LA VOZ DEL PUEBLO	5'00
D. Gabriel Morey	0'25
> Bernardo Pons	0'75
> Manuel Villar	0'25
> Paco Peiró	0'25
> José Ferrer Tous	0'75
Un amante de la libertad	0'75
D. J. P.	0'75
> N. N.	4'00
> Bernardo Jofre	0'25
> A. M.	0'25
TOTAL	13'25

Esta lista será insertada todas las semanas, añadiéndose los nuevos ingresos.

Espectáculos

LIRICO.—Todos los días, de seis y media á once, grandes sesiones de Cine.

Mañana: Estrenos de gran sensación.

Lunes próximo: Continuación de la sensacional serie «EL BARON MISTERIOSO».

CINE MODERNO.—Grandes sesiones de Cine, desde las seis de la tarde hasta las once de la noche.

LA PROTECTORA.—Domingos y días festivos, de tres y media tarde á once y media de la noche, grandes sesiones de Cine.

Mañana domingo: Programa monstros.

CINE VICTORIA.—Domingos, lunes y jueves, trascendentales sesiones de Cine.

Imp. Roca, Ferrer y C.^a—Socorro, 92